
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 25.06.2025 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Corinne Gysin (CG) 
 Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Faiitan Würsch (FW) 
 
Entschuldigt Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Michael Lange (ML) 
  
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 30.04.2025 wird genehmigt. Punkt 4 Obedience 
wird präzisiert, dass der WKL für Samstag, 06.09.2025 noch nicht bestätigt ist. 

Das Dokument für die Auslandrichter ist praktisch fertig. Im Pflichtenheft für 
Veranstalter muss noch korrigiert werden, dass die Information an die Ausland-
richter direkt vom Sekretariat gesendet werden.  

Die Beschwerde Obedience wird von der Antragstellerin per Mail ad acta gelegt. 
SG und PF beantworten dieses Schreiben noch.  

Weiter fand ein Gespräch zwischen HJ und einer Obedience-Richterin unter 
Anwesenheit von PF statt. Die beiden möchten nun besser zusammenarbeiten. 

CG konnte organisieren, dass sie mit einem Verein aus der Gegend Kontakt hat, 
der die Vorführung für die geplante Pferdeveranstaltung macht. 

 

Alle 
 

3. Finanzen 
ML ist für die heutige Sitzung entschuldigt, hat aber PF Unterlagen für die Sitzung 
gesendet.  

PF informiert über die finanzielle Situation der EOQ. 

Einnahmen EOQ CHF 16'080.00 (201 Starter à 80 CHF) 
Ausgaben EOQ CHF 12‘060.00 (201 Starter à 60 CHF Startgeld geht an den Veranstalter) 
Richterspesen CHF +/- 4'022.59 (Euro/CHF Buchung noch nicht erhalten) 
Kostenbeteiligung CHF 500.00 (an Veranstalter, siehe nachfolgend*) 
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Defizit CHF +/- 502.59 

*Der Veranstalter der EOQ hat einen Antrag auf Kostenbeteiligung für die 
Resultatanzeige gestellt. Die TKAMO hat dem Antrag entsprochen, weil der Verein 
die Resultatanzeige mieten musste. 

Der Vorstand diskutiert die aktuellen und vergangenen Einnahmemöglichkeiten 
und Ausgaben der TKAMO. FW stellt den Ordnungsantrag die Diskussion zu 
vertagen. Dem Antrag wird entsprochen. Das Thema wird in einer separaten 
Sitzung diskutiert. 

PF gibt einen kurzen Überblick über Budget – YTD. Er hat die Zahlen kommentar-
los von ML erhalten, kann also nicht mehr dazu sagen. 

Auszug Einnahmen 
• 7000 Lizenzen (138'000) / 130'201 
• 7002 Wettkampfgebühren (14'000) / 14'041 
• 7020 Kurse (8'400) / 13'990 
• 7024 WMQ (32'250) / 46'080 
• 7025 EOQ (18'000) / 16'080 
• 7030 WM-Franken (30'000) / 13'750 

Auszug Ausgaben 
• 7166  ASMV-/EO-/WM-Quali  (60'000) / 55'190 

ML hat versprochen die gesamte Übersicht per E-Mail an den TKAMO-Vorstand 
nach seinen Ferien zu senden. 
Der Vorstand wird gebeten die Spesenabrechnung Q2/2025 an ML zu senden. 
Noch offene Punkte: 

• Abrechnung AWC 2024 
• Abrechnung Dimaster Software Anpassungen 

4. Wettkampf 
Vergabe WMQ 2026: FW hat die beiden Bewerbungen geprüft und mit den 
Bewerbern das Gespräch betreffend Integration der SOAWCQ geführt. Von einem 
Veranstalter hat FW die angepasste Bewerbung erhalten. Der Vorstand 
entscheidet alle sechs Qualitage an den Aaretaler Hundesport zu vergeben.  

TKAMO-Turniere 2026/2027/2028: Die Daten für die TKAMO-Turniere 2026 sind 
bereits unter tkamo.ch publiziert. FW präsentiert alle Daten für 2026 – 2028. 

FW schlägt folgende Daten für die zukünftigen Qualis vor:  

EOQ 2026: 17./18.05.2026 
EOQ 2027: 22./23.05.2027 
EOQ 2028: 20./21.05.2028 

WMQ 2026: 07./08.03.2026, 21./22.03.2026, WMQF 11./12.04.2026 
WMQ 2027: 13./14.03.2027, 03./04.04.2027, WMQF 17./18.04.2027  
WMQ 2028: 11./12.03.2028, 25./26.03.2028, WMQF 08./09.04.2028 

Bei den Daten wurde auf die FMBB Rücksicht genommen, weiter auf Muttertag, 
Ostern und Pfingsten. Weil es mittlerweile sehr viele int. Cups und Veranstal-
tungen in dieser Zeit gibt, ist es unmöglich auf alles Rücksicht zu nehmen. Der 
Vorstand genehmigt die vorgeschlagenen Daten. Diese werden unter tkamo.ch – 
Agility publiziert. 

 

FW 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

5. System 
FW hat die Fehlererhebung des Systems detailliert dokumentiert. Im Moment 
umfasst das Dossier 80 Seiten. FW ist mit Dimaster im Kontakt.  

FW stellt die Neuausrichtung für das System vor (Dashboard, Verwaltung 
Meldestellen, Kontrolle Vereinszugehörigkeit).  

 

FW 
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Ende der Sitzung 21.30 Uhr 

Der Release für die TKAMO-Website ist ebenfalls in Planung: Dimaster sagt, dass 
er die Unterlagen an die TKAMO gesendet hat. Die Unterlagen wurden damals an 
den Verantwortlichen IT gesendet, wurden aber offenbar nicht weiter verteilt. SG 
verlangt bei Dimaster die Vorschläge noch einmal und stellt sie dem Vorstand 
danach zur Verfügung. 

 
 
SG 

6. Agility 
PF möchte einen Antrag an die FCI stellen, dass die SOAWC nur noch mit einer 
Altersklasse durchgeführt wird. Die FCI wird an der September-Sitzung über die 
beiden bisher durchgeführten SOAWC-Veranstaltungen diskutieren und 
entscheiden, ob die SOAWC eine FCI-Veranstaltung wird. SG schlägt vor, dass 
PF die Kompetenz erhält einen sinnvollen Antrag an der FCI-Sitzung zu stellen. 

Harsches Handling: CG möchte, dass gegen harsches Handling vorgegangen 
wird. BF weist darauf hin, dass im Reglement grundsätzlich geregelt ist, dass ein 
Hundeführer wegen unsportlichem Verhalten disqualifiziert werden kann. In der 
Praxis zeigt sich aber, dass nur wenige Richter und Veranstalter fehlbare 
Hundeführer verweisen. CG schlägt vor, dass es auf der Homepage ein Formular 
gibt, ähnlich dem VetAmt, dass Meldungen relativ unbürokratisch eingereicht 
werden können. Weiter wird diskutiert, ob von Seiten Veranstalter und/oder 
Richter ein Bericht verlangt werden kann, ob es Vorfälle am Wettkampf gegeben 
hat. FW schlägt vor, dass sich alle Gedanken machen wie der Umgang mit dem 
Hund verbessert werden kann. 

Es wurden mehrfach Fragen zur Regelung der beiden Reserven pro Kategorie für 
die Agility Nationalmannschaft für die WM gestellt. SG hat ein zusätzliches 
Dokument für die Nationalmannschaft erstellt und dieses an die Nationalmann-
schaftsleitung gesendet. Dieses Dokument soll per 2026 in die Weisung 
aufgenommen werden. SG wird das Dokument mit FW besprechen und in die 
Weisung 2026 integrieren.  
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7.  Sekretariat 
BF hat eine Meldung erhalten betreffend Nicht-Einhaltung der Welpenschutzzeit. 
Es wurde gegen die Allgemeinen Bestimmungen, Art. 5.4d verstossen. Der 
Vorstand entscheidet, dass es sich um einen Regelverstoss handelt und das 
Verfahren gegen die Lizenznehmerin eröffnet wird. 

Der Lieferant der Metallteller hat letzte Woche informiert, dass er die Teller für die 
Rangplätze der SMs ab sofort nicht mehr liefern kann. BF hat den Vorstand 
informiert und gebeten eine Lösung zu finden. SG kümmert sich gemeinsam mit 
HJ um die Angelegenheit. 

BF informiert weiter, dass sie von September bis voraussichtlich Dezember nur 
reduziert arbeiten kann. Sie muss sich zwei Operationen im Abstand von 6 – 8 
Wochen unterziehen. Der Geschäftsführer der SKG ist informiert.  

 
BF 
 
 
 
 

 
SG / HJ 
 

 

8. Diverses 
PF fragt, wie der Stand der Kleiderlieferungen ist. CG informiert, dass die Kleider 
für die SOAWC und die EO frühestens in der Kalenderwoche 27 ausgeliefert 
werden können. Es gab eine Überschneidung mit Bestellungen von anderen 
Mannschaften. BF hat CG zum Chat der SOAWC hinzugefügt, damit sie die 
Mitglieder der SOAWC direkt informieren kann.  

SG ist mit der Richterausbildung beschäftigt.  

FW schlägt vor, dass für die Schweizer Meisterschaft Agility Daten für die 
kommenden Jahre definiert werden. Die SM 2025 findet am 22./23.11.2025 in 
Münsingen statt. 

 
 
 
 
 
 
 


